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１ 期     日  令和４年１月２０日（木）

２ 場     所  教育委員会室

３ 開     会 午後２時００分

４ 出 席 委 員 教  育   長       細 田 眞由美

教育長職務代理者    大 谷 幸 男

委 員       石 田 有 世

委 員           野 上 武 利

委 員           武 田 ちあき

委 員           柳 田 美 幸

５ 議場に出席した者 副教育長 高 崎  修 

管理部長 栗 原 章 浩 

学校教育部長 平 沼  智 

生涯学習部長 千 葉  裕 

生涯学習総合センター館長  田 治 士 

中央図書館長 内 山 恵 介 

管理部参事 野 津 吉 宏 

管理部参事兼教育総務課長 髙 木 泰 博 

管理部参事兼教育政策室長 玉 崎 芳 行 

管理部参事兼学校施設課長 渋 谷 貴 之 

学校教育部参事兼教職員人事課長 清 水 一 司 

学校教育部参事兼教職員給与課長 井 出 浩 史 

学校教育部参事兼指導１課長 藤 田 昌 一 

学校教育部参事兼特別支援教育室長 内 河 水穂子 

学校教育部参事兼指導２課長 浅 見 正 史 

学校教育部参事兼高校教育課長 山 本 康 義 

学校教育部参事兼舘岩少年自然の家所長 佐 藤 浩 市 

生涯学習部参事兼生涯学習振興課長 山 本 高 弘 

生涯学習部参事兼文化財保護課長 青 木 文 彦 

生涯学習部参事兼青少年宇宙科学館長 引 間 陽 子 

生涯学習部参事兼うらわ美術館副館長 酒 井 浩 志 

生涯学習総合センター参事兼生涯学習総

合センター副館長 

中 村 和 哉 

中央図書館参事兼管理課長 樋 爪 勇 司 

中央図書館参事兼資料サービス課長 尾 﨑 尚 子 

教育財務課長 竹 内 孝 央 

学事課長 内 田 佳 孝 

総合教育相談室長 内 野 多美子 

教育研究所長 深 津 健太郎 

博物館長 髙 力  弘 
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６ 会議録署名委員  大 谷 幸 男
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７ 議事等の概要 

細田教育長 

書記 

細田教育長 

各委員 

細田教育長 

それでは、ただいまから教育委員会会議を開会いたします。 

本日は、傍聴を希望する方は、いらっしゃいますか。 

おりません。 

本日の会議録の署名は、大谷委員にお願いいたします。 

本日の議案については、議案第１号から第３号は議会に係る案件、

議案第４号は個人情報を取り扱う案件であることから、非公開とする

ことをお諮りしたいと思いますが、委員の皆さんいかがでしょうか。

＜異議なし＞ 

それでは、出席委員全員の賛成をいただきましたので、本日の議案

は全て非公開といたします。会議の順番ですが、議案第１号から議案

番号順に審議を行うことといたします。 

また、新型コロナウイルス感染症感染拡大防止策徹底のため、議案

第３号の質疑については、前半を管理部及び学校教育部、後半を生涯

学習部として事務局の入れ替えをさせていただきます。 

議案第１号 令和４年度教育行政方針について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞

議案第２号 令和３年度さいたま市一般会計補正予算（教育費）について

細田教育長 

教育財務課長 

それでは、議案第２号について、事務局から説明をお願いします。

それでは、議案第２号「令和３年度さいたま市一般会計補正予算(教

育費)について」を御説明させていただきます。 

資料は、お手元に配布してある 別冊２の資料１ページから２１ペ

ージまでとなります。１７ページをお願いします。まず初めに、提案

理由でございますが、国庫補助金を活用した小・中学校のトイレの改

修工事の実施、及び学校における感染症対策を継続するため、新型コ

ロナウイルス感染症対策用品等を購入するとともに、各事業における

契約差額等によって生じた事業費の減額を市長に申出するものです。

戻りまして、５ページをお願いします。第１表「歳入歳出予算補正」

でございますが、まず上の表、歳入につきましては、右から２つ目、

補正額の列を御覧ください。一番下の行 歳入合計７億９，９５９万
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４千円の増
．
額補正となります。次に下の表、歳出につきましては、歳

出合計１４億２，０４４万２千円の増額補正となっております。詳細

については、のちほど御説明させていただきます。続きまして、６ペ

ージをお願いいたします。第２表「継続費補正」でございますが、継

続費の変更を行う事業として １３事業程ありますが、契約差額や工

事進捗にあわせ、年割額及び総額を減額補正するものです。 

なお、詳細につきましては、１４･１５ページで記載しております。

８ページをお願いします。第３表「繰越明許費補正」でございます

が、４事業ほどございます。１番目の「小学校営繕事業」、２番目の

「中学校営繕事業」は、今回の補正予算で予算化するトイレ改修工事

及び既定予算で実施予定だった工事のうち年度内の事業完了が見込

めないものについて次年度へ繰越すものでございます。３番目の「文

化財保護事業」は、真福寺貝塚整備事業の移転補償について、地権者

との調整に不測の日数を要したため、年度内に事業完了が見込めない

ため次年度へ繰越すものでございます。４番目の「学校保健事業」は、

国の令和３年度補正予算に対応して予算措置を行うため、補正予算成

立後では、各学校で必要とする感染症対策用品等の購入に関して、年

度内の納品が見込めないことから、次年度へ繰り越すものでございま

す。 

次に、補正予算の詳細について御説明したいと思います。１０ペー

ジをお願いいたします。提案理由時に申し上げましたが、２月議会に

関しましては、令和３年度最後の議会となることから、通常の新たに

行う取組に関し予算を増額する通常の補正予算と各事業の決算見込

み額に合わせ予算額を減額する補正予算の２つの要素が入った補正

予算となっております。「通常補正分」として増額補正を行います３

つの事業について御説明いたします。２０ページをお願いします。今

回の補正予算は、国の令和３年度補正予算を活用し、全て予算を繰り

越して実施するものでございます。上段、学校施設課所管の「小学校

営繕事業」でございますが、国庫補助金を活用し、木崎小学校外１７

校のトイレ改修工事を行うものです。補正額は１９億６，１７０万円

ですが、年度内に完成が見込めないため全額繰越明許するものです。

次に、下段、学校施設課所管の「中学校営繕事業」でございますが、

小学校同様、国庫補助金を活用し、岸中学校外７校のトイレ改修工事

を行うものです。補正額は８億２，３４０万円で、こちらも年度内に

完成が見込めないため全額繰越明許をするものです。次に２１ページ

の上段、健康教育課所管の「学校保健事業」でございますが、こちら

も国庫補助金を活用し、学校における感染症対策に係る保健衛生用品

等の購入経費について、補正を行うものでございます。補正額は５，

８８０万円で、年度内の納品が見込めないことから、全額繰越明許を
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細田教育長 

各委員 

細田教育長 

各委員 

細田教育長 

するものです。 

説明は、以上でございます。御審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

何かありますか。 

<異議なし> 

それでは、議案第２号につきましては、原案のとおりとしてよろし

いですか。 

＜異議なし＞ 

出席委員全員の賛成により、原案のとおり可決されました。 

ここで事務局の入替えを行います。準備ができ次第、再開いたし

ます。 

議案第３号 令和４年度さいたま市一般会計予算（教育費）について

細田教育長 

教育財務課長 

続きまして、議案第３号となります。会議の冒頭にも御説明をさせ

ていただきましたが、前・後半に分けさせていただき、全体の説明及

び前半の質疑応答、事務局の入替えを行い、後半の質疑応答のあと、

採決をさせていただきます。それでは、事務局から説明をお願いしま

す。 

それでは、議案第３号「令和４年度さいたま市一般会計予算（教育

費）について」を御説明させていただきます。 

議案書及び資料は、別冊２の２３ページ以降になります。提案理由

でございますが、資料４３ページをお開きください。令和４年度さい

たま市一般会計予算の教育費に係る歳入歳出予算について、市長に申

出するものでございます。それでは、少し戻りまして２６ページをお

願いいたします。第１表「歳入歳出予算」でございますが、教育委員

会所管の歳入予算合計は、上の表の一番下にありますとおり１４１億

５，７５４万１千円、歳出予算合計は、下の表の一番下にありますと

おり９７１億５，３６７万１千円となっております。 

次ページ２７ページをお願いいたします。２８ページにわたる第２

表「継続費」でございます。継続費は、工事や設計などに複数年を要

する事業に関するもので、今回新たに設定するのは、各小学校・中学

校の改修など１０事業となります。それぞれの事業の総額と年割額を
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定めるものでございます。 

２９ページをお願いいたします。第３表「債務負担行為」でござい

ますが、令和４年度予算で新たに設定する債務負担行為は「大型提示

装置賃借料」や「大宮南小学校仮設校舎賃借料」など２３事業となり

ます。賃貸借や業務委託における複数年契約など、将来にわたる財政

支出行為を担保するために設定するもので、それぞれ期間・限度額を

定めるものでございます。 

３２ページをお願いいたします。３２ページから３４ページになり

ますが、教育委員会にかかる歳入予算の明細が記載されております。

歳入予算合計は、３４ページの一番下の段の本年度の欄にありますと

おり、１４１億５,７５４万１千円となっており、前年度より５,６０

３万７千円の増額となっております。増減率で０.４%の増額となりま

す。 

３６ページをお願いいたします。１０款教育費は「１項 教育総務

費」から、３９ページの「８項 特別支援学校費」にわたりますが、

３９ページ１番下の本年度欄合計にありますとおり、令和４年度の教

育費の歳出予算は合計で９７１億５，３６７万１千円となっておりま

す。令和３年度当初予算額と比較しますと、３９億７,４７７万３千

円の増加で、伸び率は４.３％増となっております。後程、主な事業

として御説明いたしますが、「GIGA スクール構想」により整備した児

童生徒１人１台端末の維持管理や新たに全ての市立小学校等におい

て大型提示装置、いわゆるプロジェクターを導入することや、武蔵浦

和駅周辺地区に義務教育学校を整備するための基本設計、大和田特定

土地区画整理事業の進捗に合わせ、新設校を整備するための実施設計

などの新規・拡大事業の予算化が、この教育費予算の伸びにつながっ

たものと考えております。また、学校施設の修繕費についても約６億

５，０００万円の増額となっているところです。 

４５ページをお願いします。４５ページ以降が、各事務事業の概要

となっております。人件費以外の教育委員会事務局所管のすべての事

務事業を掲載しております。私からは、新規・拡大事業を中心とした

主要事業をピックアップする形で簡単ではありますが、御説明させて

いただきます。なお、関連する事業等をまとめてお話しするため、説

明の順番が、資料のページで前後する場合もございますので、その旨

御了承ください。最初に５６ページ上段、指導 1課所管「学校教育推

進事業」〈主な事業〉の「１ アクティブ・ラーニングの推進」を御覧

ください。子どもたちの真の学力を育成するため、タブレット型コン

ピュータに整備する情報教育学習支援ソフト等を活用するなど、主体

的・対話的で深い学び（アクティブ・ラーニング）の視点からの授業

改善を図るものです。 
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続きまして、５６ページ下段、指導１課所管「研究奨励・研究委嘱

事業」の〈主な事業〉「２ さいたま STEAMS 教育の推進」を御覧くだ

さい。科学・技術分野の進展をリードできる力や未来社会において自

己実現できる力を育成するため、研究委嘱校による研究や教科横断的

なプロジェクト型学習の全校実施等による STEAMS 教育を推進するも

のです。 

続きまして、５８ページ上段、同じく指導 1課所管「英語教育充実

推進事業」を御覧ください。グローバル社会で主体的に行動し、たく

ましく豊かに生きる児童生徒を育成するため、「グローバル・スタデ

ィ」を実施するものです。 

続きまして、６２ページ上段、総合教育相談室所管「教育相談推進

事業」〈主な事業〉の「４ 不登校等児童生徒への支援の充実」を御覧

ください。「不登校等児童生徒支援センター（通称：Growth）」を設置

し、ICT を活用した学習支援や訪問相談等を実施するものです。 

続きまして、６３ページ上段、高校教育課所管「特色ある学校づく

り事業」〈主な事業〉の「４ スポーツを科学する生徒の育成」を御覧

ください。IT を活用した「スマート部活動」を通して、さいたま STEAMS

教育を推進するため、市立高等学校・中学校・小学校において、実証

実験及び検証を行うものです。６４ページ上段、教育研究所所管「教

育情報ネットワーク推進事業」〈主な事業〉の「１ 児童生徒用コンピ

ュータ整備事業」を御覧ください。「GIGA スクール構想」により整備

した児童生徒 1人 1台端末の効果を高めるため、新たに全ての市立小

学校及び特別支援学校において大型提示装置を導入するとともに、個

別最適な学びを実現するため、教育データ可視化システムの設計等を

実施するものです。６６ページ下段、学校施設課所管「小学校施設等

維持管理事業」〈主な事業〉の「１ 施設修繕」を御覧ください。他に

教育財務課、指導１課、健康教育課なども関連いたしますが、市立小

学校の３５人学級の実施等による学校の教室を確保するため、教室改

修及び仮設校舎の設置とともに必要な物品を購入するものでござい

ます。 

続きまして、同じページの〈主な事業〉の「４ 小中学校における

水泳授業の民間委託化事業」及び７２ページ上段、「中学校施設等維

持管理事業」〈主な事業〉の「４ 小中学校における水泳授業の民間

委託化事業」を御覧ください。教育の質の向上とともに、持続可能で

機能性・合理性を高めた教育環境の整備を実現するため、水泳授業の

民間委託化をモデル的に実施するものです。モデル校として、今年度、

実施している岩槻区の新和小学校、大宮区の桜木中学校の２校に加

え、新たに、緑区の野田小学校と南区の谷田小学校を予定しておりま

す。 
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細田教育長 

武田委員 

続きまして、６９ページ下段、学校施設課所管「小学校新設校建設

事業」〈主な事業〉の「１ 武蔵浦和駅周辺地区義務教育学校整備事

業」を御覧ください。学校規模の適正化とともに、教育の質の向上を

図るため、武蔵浦和駅周辺地区に義務教育学校を整備するための基本

設計を実施するものです。その下の〈主な事業〉の「２ 新設大和田

地区小学校整備事業」を御覧ください。大和田特定土地区画整理事業

の進捗に合わせ、市民利用を前提とした学校体育施設（プール、体育

館）を備えた小学校、保育所、放課後児童クラブを一体的に整備する

ための実施設計等を行うものです。 

続きまして、同じ６９ページ上段、学校施設課所管「小学校空調整

備事業」〈主な事業〉の「２ 空調機リフレッシュ事業」と７４ページ

下段、「中学校空調整備事業」〈主な事業〉の「２ 空調機リフレッシ

ュ事業」を御覧ください。災害時の避難所機能の強化を図るとともに、

良好な教育環境を確保するため、市立中学校の体育館への空調機の新

規整備、市立小・中学校の老朽化した空調機の更新及び市立小学校の

体育館等への空調機の新規整備に係る PFI 導入可能性調査を実施す

るものです。 

続きまして、７８ページ下段、生涯学習振興課所管「家庭地域連携

事業」〈主な事業〉の「１ コミュニティ・スクール推進事業」を御

覧ください。「学校を核とした地域づくり」を行うため、令和４年度

は新たに１１７校を実施校として指定し、全ての市立学校１６８校で

コミュニティ・スクールを実施するものです。 

最後に、９５ページ下段、特別支援教育室所管「特別支援学校管理

運営事業」〈主な事業〉の「５ ひまわり特別支援学校知的障害教育部

門高等部設置」を御覧ください。 

知的障害児の特別支援学校等に係る教育環境の充実を図るため、ひ

まわり特別支援学校に知的障害教育部門高等部の設置準備を行うも

のです。 

説明は以上でございます。御審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

なお、本議案書の内容につきましては、「予算及び予算説明書」「予

算案の概要」として、１月２８日の市長定例記者会見の席で正式に公

表されることになります。 

ただいま御説明をいただいた予算案のうち管理部及び学校教育部

の部分について何かありますか。 

 ６６ページの下の方、主な事業４番のところですけれども、水泳授

業の民間委託化ということで、今年度モデル的に行ったところで、新
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教育政策室長 

細田教育長 

細田教育長 

細田教育長 

各委員 

細田教育長 

和小に訪問しましたら、これはとても評判が良くて子どもも保護者も

教員も全員喜んでいるということだったので、こういう費用対効果と

いいますか、実際に作った予算がいかに喜ばれているかというふうな

ことを、また次の年の予算に反映するような仕組みというのがあるの

かどうかわからないんですけれども、もしそういうことがありました

らつけられた予算で大変喜ばれているということが反映するという

ふうに感想として持ちました。 

 効果検証として今御指摘いただきましたように、児童生徒それから

保護者等の声をいただきまして、まずプールに入りたいという気持ち

が高まった、教員の方からも指導が手厚くなったとそういったお声が

集められています。市長部局の方にもそういった報告をさせていただ

き、今後も継続させて実施させていただく、そういう運びになってお

ります。 

よろしいですか。 

ここで事務局の入替えを行います。準備ができ次第、議案第３号の

審議を再開いたします。 

それでは、議案第３号の審議を再開します。 

先ほど、御説明をいただいた予算案のうち生涯学習部の部分につい

て何かありますか。 

よろしいですか。 

それでは、全体を通しまして、議案第３号につきましては、原案の

とおりとしてよろしいですか。 

＜異議なし＞ 

出席委員全員の賛成により、原案のとおり可決されました。 

議案第４号 行政情報一部開示決定に係る審査請求について

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞

細田教育長 以上をもちまして、本日の教育委員会会議の議事を終了いたしま

す。 

これにて、教育委員会会議を閉会いたします。 
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８ 閉     会      午後３時４０分 


